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为让业主放心购买 长沙
首现“降价补偿”楼盘

“安心购房绝不降价，降价双倍赔差
价！”11月 7日，长沙河西星语林阿普阿布在
网上公布了这一信息，这是长沙首个承诺

“降价补偿”的楼盘。
该项目将会给业主开具一个承诺书，统

一规定成交均价是 7400元/平方米。如果降
价，将按差价的2倍补偿，比如业主的房子降
到 7000元/平方米，差价是 400元，按 2倍计
算，那一平方米开发商将补偿800元。

点评：这是一种很好的心理安慰，不过，
要想保护权益，还要考究承诺的法律效力。
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地产视野
B02 燕子看房团

燕子热线：67655294
燕子新浪微博：搜索“燕子看房团”

燕子QQ：778204502

平添观点

雾中行走，房企要学会保存实力
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在楼市调控压力之下，特价房、巨惠10万元、开盘优惠10个点之类的卖点接连冲击购房
者的眼球。当前，是否到了楼市抄底的时间？购房者是否该在当下出手？对买房又该持何
种态度？记者对相关业内人士进行了采访，他们表达了自己的观点。

本期主持 梁冰

满足实际需求的房子才有价值

徐文表示，购房“以住为主”，有用的房子
才有价值。自己住房要考虑交通便利、生活方
便、户型舒适，着眼于自己的实际需求。投资
性购房已经受到限制，对市场价格稳定是一个

好事情。从另一个方面来说，自己有实际需求
的房产，也才有未来升值的价值，因为会有同
样的需求存在，这和买一套空房子等着升值是
两回事情。

在陆相华看来，房地产行业与大的经济形势息
息相关。在整个宏观经济形势的影响下，房地产一
枝独秀是不可能的，所以市场上的“特惠房”现象比
较多，也是一种正常的现象。“这同时也意味着购房

者买房的好时机来了”，他说道，一些购房者看到市
场上优惠增多，往往认为还没到底，其实这种买涨
不买跌的消费习惯是不理性的，如今楼市促销力度
加大，是不错的购房时机。

买房要理性，更要注重品质

越来越多的年轻人在郑州打拼，并以在郑州
安家置业为奋斗目标。年轻人如何才能在郑州扎
根，实现自己的购房梦想？对于此，许斌谈到了两
点。“首先，每个年轻人都要找到感兴趣的工作，这

个很关键，工作要有后续的发展空间，这样才能一
步步地实现自己的购房梦想。”其次，许斌建议购
房者买房要理性，要认真去“淘房”，一定要注重房
屋品质。

买房量力而行
既重需求又重品质

产 权产 权

住宅产权70年存在修改
空间 当初拍板很随意

日前银监会表示房屋 70年产权制约以
房养老，幸福人寿保险股份有限公司董事长、
原中国房地产开发集团总裁孟晓苏认为，70
年产权年限存在修改空间。

他认为，其实1988年修宪和土地管理法
都只规定“土地使用权可以依法转让”，没规
定年限，规定住宅用地70年是1990年国务院
55号令。“因当时刚允许土地使用权转让，定
年限时谁也吃不准，觉得50年短、90年长，干
脆暂定70年吧！就发布了‘暂行条例’。”

点评：目前，对这一问题，没有法律法规
作出过明确规定，也是市场争议的热点，很需
要进一步明晰。
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武鹏杰分析称，“有需要”的人和“有需求”的人
分别体现了楼市的两种购房人群，有能力才能体现
为真实需求。他强调，年轻人购房要根据自己的实
际能力，能买则买，不能买则先租房。对于楼市极

其讽刺的“啃老族”，武鹏杰认为，商品房在满足居
住功能的同时，更多体现了投资和升值潜力。老年
人将金钱存入银行不如放在楼市投资，但他强调，

“啃老族”买房不能以牺牲父母的生活品质为代价。

东方·鼎盛时代3期澜境
组团认筹

11月5日，东方·鼎盛时代3期澜境组团
的认筹活动举行，全线精品房源受到客户热
烈的追捧。

据悉，此次推出的澜境组团，之所以深受
广大客群的追捧，有的是因为澜境组团产品
品质的打动，有的是因为看中了它地理位置，
有的是看中了房子升值的空间。到场的客户
普遍认为：在认筹的活动中不仅能享受到优
惠，还能享受到房子以后的升值空间。

澜境组团作为东方·鼎盛时代23万平方米
低密花园大社区最后臻缺组团。低密11、18层
阳光薄板，83平方米舒适两房、120平方米区域
稀缺三房、176平方米阔绰四房和188平方米
空中复式，地处郑东核心，省府前，四大商圈、
高铁站、地铁站五站合一；教育、医疗全能配
套，为优雅生活更添一份品质内涵。 赵金玉

对于房企，同样如此，向前走的道路会遭
遇怎样的风雨不得而知，不过，学会保存实力
以及适时的低头与撤退也是另外一种胜利。

温家宝总理每次国外的讲话，对国内舆论
的影响都很大，但以前几次谈及房价问题，都
未对调控起到明显作用，然而5日在俄罗斯圣
彼得堡表示，中国下调房价是国家坚定的政
策，调节后的房价将使民众能够接受，也使房
地产业健康有序发展。

这一番言论传递了明确的信号，给购房者
以强大信心，也击碎了一些开发商和救市论者
的幻想。

今年，“金九银十”没能再现往年楼市火爆
销售场景，一线城市成交量惨遭“腰斩”，整个
市场寒意渐浓，开发商资金链紧绷，资金回笼

压力倍增。
销量锐减，致使库存压力加大，更让房

企感到恐慌的是，新盘不断入市，据郑州搜
房网数据监控中心统计，郑州 2011 年四季度
共有47家楼盘(含商业、写字楼)推新，其中住
宅 42 个，商铺 2 个，写字楼 3 个，而纯新盘则
占 28 个，包括 3 个写字楼和 2 个商铺。而在
今年的 1~6 月，郑州楼市共开盘 54 个，三季
度开盘项目49 个，郑州第四季度开盘量占全
年的31%。

其中，除了正常的进度节点外，不乏一些
原本观望等待的房企，一拖再拖，眼看政策宽
松无望，同时年底开发商将面临工程款、材料
款、工人工资等大量债务支出，因而不得不开
盘销售。

新、老盘蜂拥聚集，调控政策不放松，前景
不容乐观，下降“20%”、“40%”的业内揣测更为
楼市蒙上一层阴冷的色彩。

这样的行业现状下，大部分房企按兵不
动，而一些原本业绩还称得上优秀的大品牌房
企却开始率先降价，如此这般的“低头”与“撤
退”，实际上是一种理智的决策，抢占有限的市
场份额，提前为楼市过冬做准备。

不过，保存永续的发展力，除了顺势而
为，适当的降价让利获得资金回笼外，更重
要是采取积极与务实的态度，让企业的运营
管理机制科学规范化，加强对员工的专业技
能培训，强化整个团队的协作能力，有效地
整合资源，在御冬之余，为楼市开春也打下
了基础。

近几年，市场调控此起彼伏，冷热不定多变的市场让很多房企难以把握住市场的节奏，有时
候看似把握住了发展良机，快速扩张，不曾想却给自己铺下了一张天罗地网，难以挣脱。

这正如米兰·昆德拉所说，道路在雾中。在成长的路上，你和所有的同龄人一样在“雾”中摸
索穿行。可能有无奈，有挣扎，却只能自我救赎，继续往前。 晚报记者 王亚平

土 地土 地

今年以来北京住宅地块
出让收入同比降四成

北京土地储备管理中心网站数据显示，
截至 8日，北京市 11月出让土地 13宗，总土
地出让金达 67.4亿元。今年以来，北京市的
住宅地块土地出让金达 362.03亿元，同比大
幅下降40.81%；但包含商业类属性的地块的
出让金总额达 474.83 亿元，同比大幅上升
65.78%。业内人士预计，商业地块支撑了北
京市的土地市场，预计全年土地出让金可能
在1000亿元左右。

点评：调控趋紧，房企资金压力大，住宅
土地冷清成定局。


